

LA UNION DEMOCRATICA

Precios de suscripción.

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Puntos de suscripción.

Organo oficial del partido Republicano Progresista de la provincia

(Teléfono número 181)

En Alicante 1'50 pesetas al mes.—
En los demás puntos, 5 id. trimestre.
—Fuera de España, 10 id. id.—Pago anticipado.—Número suelto 5 céntimos.—Atrasado, 10 id.

En la redacción y admon., Torrijos, 57, bajos.—No se devuelven originales, aun cuando no se publiquen. Todas las reclamaciones y correspondencia, al Propietario, Director y Administrador, D. RAFAEL SEVILA.

CRONICA

Salíó *La Opinión* diciendo lo que quería *El Correo*, que era cargar con el Santo y la limosna, y replica el aludido que no hay tal cosa y que sus aspiraciones son modestas, sin exclusivismos sectarios.

Quiere el una participación honrosa en los pueblos de la circunscripción y en las próximas elecciones de diputados provinciales, que triunfen los conservadores, llevando los de Mataiz y los del marqués del Bosch la representación que prescnda.

Y eso es lo que hoy, ocupando lugar preeminente en las columnas del periódico del Sr. Eliaison y como revestidas sus palabras del deseo de desvanecer antinomias y oposiciones que cree él sin duda han cristalizado diamantinamente en el espíritu de D. Salvador y de D. Santiago.

Y á fé que está último ha hablado en el Congreso explicando la crisis á su manera, no como el general Asoárragal.

Es muy honda la herida para que Mataiz renunciase al consuelo de explayar su corazón por tanto tiempo comprimido y torturado.

Es probable que el calificativo de disidente se lo vuelva á aplicar *El Correo*.

Como quiera que fuese, es indudable que en Madrid y en provincias los conservadores están á matar. Querer despues de esto que la disciplina no se relaje, es pedir poco menos que lo imposible.

Sin que nadie se lo preguntase, nuestro apreciable colega *La Regeneración*, ha dicho que ha sido durante algún tiempo órgano del alcalde señor baron de Petrés y que esto todo el mundo lo sabía en Alicante. Nosotros lo digimos, pero recordamos que el colega nos rectificó. No había tal cosa, pues él era periódico independiente, dijo, y por nada ni por nadie dejaría de serlo. ¿Por qué no manifestó lo que ahora expone? ¿A qué ese tejer y destejer?

Mucho pudiéramos decir sobre el proceder de *La Regeneración* que zahirió á los periódicos políticos con programa definido; pero debemos encerrarnos en el estudio de la índole y consecuencias de ciertos hechos, y de mostrar que nuestro compañerismo no es pura palabrería.

En concepto del Sr. Silvea, pontífice y definidor de la política imperante, las Cortes no pueden ni deben intervenir en nada que se refiera á la educación del rey.

Más claro: importa á la nación lo que gasta la casa real; no le importa lo que aprende ó deja de aprender el rey; no le importa su conducta moral; no le importa su estado físico, no le importa estar gobernada por un imbécil ó por un hombre de ciencia.

¿Qué tal?

Así estamos al finalizar el siglo de las luces, y después de la gloriosa revolución Septembrina.

¡Oh qué libertad disfrutamos los españoles!

Hasta Romero Robledo se ha creído en el caso de combatir la teoría realista del hombre de la daga florentina.

al trono en sus empresas, y la nobleza acudía al pueblo: en nuestros tiempos, las clases medias arrastraron á la nobleza y comprometieron al trono en una causa en que debían perecer los antiguos privilegios. En la sociedad de nuestros padres, el estado eclesiástico constituía una potencia formidable; su inamovible riqueza le aseguraba las condiciones de una aristocracia territorial; desde los subterráneos de la Inquisición tenía minada la sociedad, desde el confesionario miraba el trono hincado á sus plantas. Hoy que la desamortización le ha despojado de sus riquezas, y que las instituciones le han quitado el poder político, el clero no tiene más armas que el Evangelio, y su poder, como el reino de Cristo no es de este mundo. Sobre esta nivelada llanura, sobre este campo arrasado yacen esparcidos los escombros de muchos años, ¿quién es el que dice que se atreve á reconstituir en poco tiempo la obra del progreso? Sobre esa arena de instituciones demolidas, y de intereses pulverizados, ¿quién es el que pretende hacer desaparecer los principios democráticos al ansia de instaurar la República española? Esta pretensión es insensata. Estamos de ello convencidos.

Lo pasado no volverá. El absolutismo no triunfará por mas que se disfraze con el traje de religión y fundamento de las libertades inherentes al hombre, pues el pueblo sabe que todo eso sirvió en manos del despotismo oficial y de la Inquisición para acabar con los vestigios de las instituciones políticas, y para convertir una religión, toda de dulzura y de caridad, en la impía hoguera en que se abrasaba á los herejes á quienes la superioridad de la doctrina evangélica daba esperanza de convertir y siempre los medios de edificar.

No, por más que hagan los gobiernos de la restauración para alentar á los jurados enemigos de la democracia, estos no harán prevalecer sus desacreditadas teorías. Por más que audan al templo y prediquen y hagan ceremonias, los conocemos. Son el lobo disfrazado con piel de oveja.

Hay hombres que se llaman cristianos, por que ayunan como los discípulos de Juan. Los hay que se llaman cristianos, porque rezan largas oraciones como los judíos, imaginándose que á fuerza de ruegos han de ser oídos. Los hay que se llaman cristianos porque pasan las horas en el templo, como en otro tiempo los fariseos y los doctores de la ley; pero, todos esos hombres se engañan y engañan al pueblo.

Oid, escuchad, hijos del pueblo, esto que os decimos.

Esos hipócritas, honran á los grandes y desprecian á los pequeños, y Jesús, su maestro, vino á ensalzar á los pequeños y á humillar á los grandes. Hacen distinción entre los hombres, y Jesús, no la hizo. Tienen empedernido el corazón para la miseria de los pueblos, y Jesús, viendo que la multitud carecía de pan, hizo un milagro para poder dárselo. Esos que se llaman perfectos cristianos insultan, por fin, á sus hermanos confundiéndolos con el nombre de *canalla*, y Jesús, declara que cualquiera que llame á su hermano con una voz denigrante, quedará condenado.

No son, pues, cristianos todos esos hombres, y así por más que recen, por más que se confiesen y figuren en congregaciones religiosas y apoyen á los frailes, no han de adelantar un paso. No es el que dice: ¡Señor! ¡Señor! el que entrará en el reino de los cielos, sino el que cumple la voluntad del Eterno Padre. La voluntad de Dios es que se verifiquen los grandes destinos de la humanidad, y los *neos* no procuran más que oponerse á las conquistas de la democracia y á la marcha del progreso.

Uno de los frutos de la venida de Cristo al mundo es la libertad. Jesús la impuso como un deber á sus discípulos "Sed libres", les dijo. Vino á romper las cadenas de la tierra. Y no habla de una independencia artificial, no hablaba de esa libertad ficticia que solo se apoya en vagas palabras, ni se manifiesta más que en la superficialidad; no hablaba de esa libertad mentida que ahora está de moda, que es en el fondo la esclavitud más real y de-

gradante; hablaba de la libertad en su significación más extensa, de la libertad que reconoce los derechos de la personalidad humana. Por esta razón, dirigiéndose Jesús á los jefes de los judíos, les dijo: «Desgraciados de vosotros, doctores de la ley, que os habeis apoderado de las llaves de la ciencia, y no habiendo penetrado en la casa de Dios no permitis su entrada á los que quieran ocuparla.»

Hoy tendría aún lugar entre nosotros ese severo cargo; hoy podría decir también Jesús: «Desgraciados de vosotros, doctores ignorantes y vanos, que ocupais la кафедра; desgraciados de vosotros todos, defensores del dogma. No habeis aun entrado en la verdad, cuando ya cerrais las puertas á los espíritus que pretenden penetrar en ellas.»

Ha sido táctica general de todos los que han pretendido mantener en servidumbre al pueblo, cerrarle todas las vías de las ciencias, monopolizando la enseñanza. Por eso Jesús reclamó ante todo en vos esta libertad de enseñar y la libertad de la palabra; por eso no temió esa libertad, equivalente á la de la prensa que no es más que la palabra escrita. Y para animarnos á ejercer esa libertad sagrada, nos anunció que se difundiría la luz por medio de la palabra, á pesar del velo con que se pretendiese encubri-la. Bien hacen en temblar los que de la ignorancia viven. Los soldados del progreso no ceden, luchan y lucharán por aplastar la cabeza al monstruo de la superstición y el fanatismo. Cumplen así como buenos, pero no renuncian á los progresos del entendimiento: que solo piensa cuando es libre.

Un día un hombre escribió un libro, demostrando con razones que no había cielo, que la tierra se movía y que había otros mundos además del nuestro, y que, por tanto, nosotros no éramos los únicos seres racionales que existían en la creación.

Los doctores de la Iglesia decidieron que aquel hombre estaba endemoniado, y Jordano Bruno, que ese era el nombre de aquel apóstol de la verdad fué quemado vivo en medio de una plaza de Roma el 12 de Abril del año 1600 por orden del papa Clemente VIII, quien presenció la ejecución acompañado de obispos, arzobispos y cardenales. Así murió el sabio Bruno, aquel mártir inmolado por los doctores de la Iglesia, quienes sabían perfectamente ser cierto cuanto aquel héroe afirmaba.

Pero ¿qué estamos diciendo? ¿A quién nos dirigimos? ¿Acaso hay quien se atreva á creer lo cierto y negar las paparruchas de algún predicador? No, que en su mayoría hay copleros de alquiler, turiferarios fanáticos, que sirven admirablemente la causa de los desheredados entonando cantos de alabanza á los campeones del absolutismo y la ignorancia.

Signa su camino. No otros seguiremos el nuestro. Diremos con el filósofo que la razón crea las religiones y fija sus dogmas y su culto; y la razón las reforma ó las destruye, obedeciendo á la ley suprema del progreso. Dura es la religión mosaica; su carácter, la autoridad; sus medios, el mandato y la ley. Jesús la dulcificó, reemplazando con el amor y la persecución el poder y la fuerza, y con la fraternidad universal el egoísta exclusivismo de los judíos. El Cristo, el llamado Dios, vino á corregir, reformando ó aboliendo la obra que este mismo Dios inspiró á Moisés y á los profetas del Antiguo Testamento. El Cristianismo se ha desarrollado, amoldándose al espíritu de los pueblos. El catolicismo autoritario y absorbente, ha predominado en la raza latina, unitaria y centralizadora; en la raza de los sueños de monarquía universal, y apenas ha tenido eco en los pueblos del Norte individualistas y libres.

La razón es soberana, dueña del mundo. ¿Quién puede detenerla? ¿Quién evitará su triunfo? El instinto de conservación con ser tan egotico, no ha podido jamás resistir por mucho tiempo. Se manifiesta en el individuo, y su conciencia, como baluarte inexpugnable, es la base de esta facultad por excelencia. Desde ella mina los edificios más sólidos, las opiniones más arraigadas. Lucha incansable con las preocupaciones y concinje imponiéndolas á las inteligencias y reinando en la so-

ciudad. Es el sol que ilumina al mundo, el poder que todo lo subyuga, la fuerza que todo lo vence. Ante su luz huye el error aunque vaya vestido con hábito de fraile, replegándose á los antros tenebrosos de la maldad y de la esclavitud, ante su poder no hay soberbia ni tiranía que prevalezca; ante su fuerza caen aterrados los ejércitos de Jages, se disuelven las sociedades y se desploman imperios; el Capitolio, íaro de un mundo, se apaga y se transforma; se arruinan los castillos feudales y surgen por do quiera talleres y fábricas; se hunden los conventos y se alzan sobre sus ruinas escuelas y Universidades; y el Vaticano, palacio del rey, de rey; depósito de las verdades divinas, árbitro de la suerte de los pueblos, se cae ante la indiferencia universal de los hombres para quienes nada significa ya la infalibilidad ni el anatema.

¿Qué siglo! Lo engendra la revolución francesa y lo alecciona la espada de Napoleón, y le cantan Byron, Lamartine, Musset, Leopardi, Manzoni y Hugo; y los mares, y los cielos, y las edades antiguas, y la mecánica, y la química y todo, se apresuran á presentar día por día, descubrimientos, secretos revelados, maravillas, prodigios, creando gustos y adiciones que serían refinamiento entre los alexandrinios y los de Bizancio; sin que falten lances trágicos y pasos groseramente horribles para que los contrastes sean mas vivos y punzantes y permanentes las impresiones.

Los que maldicen los adelantos del siglo XIX son desmemoriados é injustos.

Reuerden, recuerden que el sexto Concilio de París deploró la equívoca de los preladados que se gloriaban considerar la dignidad episcopal solo como medio de hacer vana ostentación de magnificencias mundanas.

San Damián insistió en censurar la increíble profusión con que se gastaban los bienes de la Iglesia en los palacios de los cardenales y los obispos, mientras gemían en la miseria los pobres, de quienes los preladados decían ser meros administradores.

San Bernardo repetía á cada paso que las dignidades eclesiásticas no eran buscadas sino para gastar sus rentas en cosas vanas y superfluas.

Con la jurisprudencia ultramontana se habían introducido en el foro español todas las formalidades y sutilezas del derecho romano, con las cuales se hacían los pleitos interminables, y sumamente dispendiosa la administración de justicia.

Dice Roberto Robert en su libro «La Escompuñadera de los siglos» «Aquella sopa de los ventos». ¡Aquello era lo grande! Siempre he oido decir: «A lo menos antiguamente el pobre tenía la sopa de los conventos». Pero jamás ha oido á nadie que no deseara la sopa conventual para los otros.»

Y así de lo demás.

Y basta por hoy de palique.

RAFAEL SEVILA LITERARIO

Unión Nacional

El presidente de la Unión Nacional, señor Paraiso, dirige á todos los organismos adheridos la circular siguiente:

«Señor Don...»

Distinguido compañero y amigo mío: Ni sorpresa ni agravo sentimos con la lectura de los presupuestos.

Lamentando profundamente que hombres serios y de tanta cierta punto «nuevos» hayan unido su suerte á obra tan desdichada, tenemos descontento que el actual proyecto de presupuestos, sin responder á lo que la opinión reclama y el estado de la Hacienda exige, habría de ser peor que aquellos otros que comaron la indignación del país, cansado ya de sufrir las consecuencias de la ignorancia ó de la mala fe política.

Si no sufriera nuestro corazón de patriotas; si en esta campaña no lo hubiéramos sacrificado honrada y desinteresadamente todo

PALIQUE

Pasaron los pontificados teocráticos: pasaron los patriados nobiliarios: llegó su día á los imperios militares, y su ocaso llegó también. La civilización moderna ha desechado estos principios por su significación absolutista. A la iglesia que había usurpado el mando político, la conservó el dominio moral, la soberanía de las conciencias, el magisterio de las virtudes, la predicación evangélica.

Imposible ya aplicar los antiguos principios, imposible dar vida á los antiguos intereses. El poder antiguo se fundaba en el derecho divino: los reyes modernos para triunfar han tenido que invocar principios políticos. En los siglos pasados el pueblo seguía

Notas y notitas

Carruajes de lujo

Por la Administración de Hacienda de esta provincia se procederá en breve a instruir los oportunos expedientes de defraudación contra los dueños de los carruajes de lujo que no hayan presentado en dicho centro provincial declaración duplicada del número de coches que poseen, expresando la denominación ó clase de uno de ellos, caballerías que tengan para el arrastre y calle y número en que están situadas las cocheras y cuartas.

Solo algunos de los dichos contribuyentes han remitido los expresados estados y como estos, son indispensable para la repartición del impuesto, lo enviamos á los interesados en evitación de grandes perjuicios.

Circulares

La Dirección general de contribuciones ha remitido una circular á la Delegación de Hacienda disponiendo que para el 31 del actual, remita á dicho centro un estado en el que se exprese, que en la relación de los fabricantes de gas y electricidad que no se han certificado para pago del impuesto del corriente año se hará constar por nota las cantidades que adeudan en dicha fecha.

Otra interesando una relación expresiva de todos los conciertos que se hayan verificado con los fabricantes de gas y electricidad durante el presente año para consumo propio y con los de carburo de caldo para el público.

Se ha abierto al público el "The Vitascopa Edison" (Cinematógrafo), situado en el paseo de Méndez Núñez, núm. 15.

Secciones diarias desde las cuatro de la tarde á doce de la noche.

Gran novedad en cintas, en colores y en magia, estrenando en ésta la verdadera Ciencia en color, de 500 metros de larga.

La Empresa tiene contratados diversos espectáculos nuevos, que en breve se expondrán al público.

Gran variación de cintas todos los días. Secciones cada media hora.

Entrada general 15 cts.—Preferencia, 25 idem.

Ha llegado á Jerez el general inglés White, defensor de Lady Smith, que en la actualidad desempeña el cargo de gobernador de Gibraltar.

El general White cazará unos días en el renombrado coto de Obana, de la propiedad del opulento jerezano D. Guillermo Garvey.

Dice un diario madrileño:

Hemos recibido una razonada petición de varios padres de soldados del reemplazo de 1898, que gustosos trasladamos al ministro de la Guerra por estimarla justa.

Necesidades de las circunstancias porque la nación atravesaba, hicieron que se llamase á filas un contingente grande de mozos, que en ellas continúan no obstante haber ingresado en 1 de Noviembre del citado año.

Faltando por ingresar 16.000 mozos de cuerpos posteriores á esta fecha, y debiendo hacerse lo propio con los 30.000 del de 1899, nuestros comunicantes esperan del general Linares el inmediato licenciamiento de aquéllos, que en su sentir llevan cumplidos sobradamente sus compromisos.

CORREO DE MADRID

6 Diciembre 1906.

Señor Director de LA UNION DEMOCRATICA.—A loante.

Querido amigo y distinguido correligionario: En el Senano Roca impugna el dictamen del empréstito.

Castañeda dice que las operaciones se hicieron lega mente y que nadie reclamó. Apruébase el dictamen.

Acordábase que mañana no haya sesión por falta de asuntos. Empezábase tramitar expediente de nacionalización del Conde de Caserta.

Este será nombrado infante efectivo, no honorario.

Es probable que el lunes comuníquese el proyecto á las Cortes. Ofreceráse á las minorías representación en la comisión del mensaje.

Discutiránlo Romero, Canalejas, Pradera y los republicanos.

Dícese que el matrimonio de la Princesa adelantarse á la primera quincena de Enero dentro de las vacaciones parlamentarias con objeto de no estorbar la asistencia del Gobierno á las Cortes.

Considérase difícil suprimir las vacaciones y retener á los diputados en Madrid.

Linares no asistió al Consejo por estar acantarrado.

Apesar de la reserva de los ministros, creese que se ha tratado de los trámites necesarios para dar cuenta á las Cortes de la boda de la Princesa de Asturias y demás procedimientos parlamentarios relacionados con el asunto.

En la sesión del Congreso se ha aprobado el proyecto de ley prorrogando las redenciones militares.

Mataix ha provocado una explicación de la crisis.

Azórraga confirma que tratóse del nombramiento de Polavieja, pero nada se acordó.

El Corresponsal.

Varias noticias

Ayer tarde salió para Barcelona nuestro particular amigo el director de la banda de música de esta capital D. Marcelino González, con objeto de adquirir el nuevo instrumental, sistema Monzoni, que la banda que tan dignamente dirige dicho señor, ha de estrenar en breve.

Esta tarde tendrá lugar en la partida de San Blas el anunciado tiro de pichón.

Ha tomado posesión del cargo de depositario pagador de la Delegación de Hacienda de esta provincia D. Juan Linares Buadani.

Para resolver asuntos pendientes ha sido convocada la Comisión municipal de Instrucción pública que se reunirá en el Ayuntamiento á las cuatro de la tarde del lunes próximo.

CRONICA FUNEBRE

Ha fallecido víctima de aguda enfermedad el inteligente y antiguo empleado de la Diputación Provincial D. Tomás Martínez.

Damos nuestro sentido pésame á su apreciable familia.

Ha dejado de existir en esta capital, el señor D. Honorato Morenza, director de la cárcel, persona que en vida supo captarse las simpatías de todos cuantos le trataron.

Enviamos á su atribulada familia el testimonio de nuestro más sentido pésame.

MISA DE CAMPAÑA

Hoy día 8 y para conmemorar el santo de la excelsa patrona del arma de Infantería, se celebrará esta mañana una misa de campaña en el salón central de la Esplanada, á cuyo efecto por el Gobierno Militar se ha solicitado el oportuno permiso del alcalde que ha manifestado su conformidad.

PLAZA DE TOROS

Esta tarde debutará en nuestro circo taurino la notable compañía gimnástica que dirige nuestro paisano el Sr. Moscardó, Rey de los Aires.

Esta noche tendrá lugar en el Café Español el octavo concierto de la sexta temporada por el sexteto que dirige D. Julio Duart el cual ocupará el siguiente programa.

Primera parte

- 1.º La banda de Trompetas, Pasodoble.—Torrerosa.
- 2.º Marcha Indiana.—Sellenik.
- 3.º Polpourri de las mejores obras.—Gaztambido.

Segunda parte

- 4.º Marta, Overtura.—Plotow.
- 5.º Pan y Toros, Polpourri.—Barbieri.
- 6.º Serenade, Walse.—Coete.

Para mañana domingo se anuncia el noveno concierto.

Primera parte

- 1.º Los Cocineros, Polka.—Valverde y Torregrosa.
- 2.º Marcha de Cádiz, Gavotta.—Valverde y Esalles.
- 3.º La Marsellesa, Fantasia.—Caballero.

Segunda parte

- 4.º La Campana Milagrosa, Preludio.—Marques.
- 5.º Lucia di Lammermoor, Fantasia.—Donizetti.
- 6.º Dolores, Walse.—J. Miró.

Ha regresado de Barcelona, el notario de esta capital D. Lorenzo de Irizar y Avilés.

por el bien ajeno, y si con el triunfo del programa de Zaragoza no se ventilara algo que importa tanto como la vida misma de la nación, casi estaríamos satisfechos de cuanto sucede. Los que con sinceridad aparente más que real, alentando nuestra campaña censuraban las impaciencias, como los timoratos que en momentos decisivos nos abandonaron por considerar prematuro el uso de ciertos procedimientos, habrán de reconciliarse con los que en su patriótica exaltación consideráronlos todos buenos; bien convencidos ya de que no fué falta de tiempo la que impidió hacer los 100 millones de economías á base de la reorganización de los servicios, sino que ha sido, es y será obstáculo insuperable el maldito sistema de gobernar empleado por los que, haciendo mofa y escarnio á la patria contribuyente, habíanse propuesto esterilizar el hermoso y gigantesco esfuerzo que por el trabajo realiza el país, y perpetuar la fastuosidad de una política suicida con los victoriosos orgánicos de una administración censurable y censurada, que, aumentando gastos que irritan, es la misma que llevándonos ayer á la humillación y al despojo fomenta hoy las discordias civiles, y derechamente nos conduce al camino de la desesperación.

Porque entendiéndose bien: no nos asustan los 29 millones de aumento en los gastos, como no nos alarmaría la cifra de 1.000 millones, si conociendo bien lo que puede ser materia de tributación resultará «carga soportable» aquella cifra; pero nos ofende hoy á los «dos años» de incesantes súplicas y apremiantes excitaciones, después de haberse iniciado, aunque nada más que iniciado, algunos ministros en la orientación de nuestro programa, se pretenda «en serio» que sin ventaja para los sacrificados y sin utilidad alguna para la nación «pasa» un simulacro de presupuestos, reveladores del desconocimiento más completo de la situación económica del país y en los que no se sabe si admirar más la violencia empleada para conseguir ingresos ó la falta de sinceridad y de valor para castigar partidas que sin responder á necesidad de orden atendible establecen privilegios, originan protestas y fomentan odios.

Enn rabuen que para cumplir el precepto constitucional se han presentado esos otros presupuestos: pero una vez satisfecha aquella necesidad y recabada su independencia por el actual Gobierno... que no se repitan flecciones; que no se discuta siquiera esa obra atrevida y provocadora con el débil, tímida y cobarde con el fuerte, como si la «mansedumbre» de unos y el «poderío» de otros no tuviera límite, y que los ministros, todos, bien penetrados de la gravedad de las circunstancias, entren franca y resueltamente en el camino verdadero, «talando allí donde la poda sea labor infecunda», é implantando reformas que den lugar á unos presupuestos «verdaderos» síntesis de una obra económica que, afirmando la propia consideración, nos gane el respeto ajeno y nos iguale en la moneda.

Esto y más esperábamos de algunos de los hombres que gobiernan; pero los días pasan, el tiempo se pierde y nuestra esperanza flaquea ante la funesta influencia que todavía pretenden ejercer los que, mal avenidos con la seriedad política y divorciados para siempre de la opinión, eternizan liquidar el pasado, porque temen las consecuencias de la rehabilitación del país. Díjalo si no la ley de incompatibilidades, ley de higiene parlamentaria, ley que por delicadeza política no debía llevarse á las Cortes, y si se llevaba, aprobarse en cuarenta y ocho horas, sin discusión, que ofende á los diputados y al país.

Leyes justas más que proyectos, necesita, y dárseles es el primero y principal de los deberes de cuantos aspiren á su dirección. Váyase el que no sepa: que se eche al que resista, y quien sobre toda otra consideración acometa ese patriótico empeño, cueste desde luego con que ha de faltarle la ayuda y el esfuerzo del país entero. Que con actos se distinga ese hombre, y probaremos pronto si el país del 26 de Junio y de 10 de Mayo vive ó está muerto.

Es tan exigente la justicia, tan patriótica la causa que defendemos y tan resuelta la actitud de algunos jefes de las minorías, que confiamos no ha de ser ley la obra del ministro de Hacienda; pero por si acaso, la puerta de entrada para el programa de Zaragoza está en los presupuestos, como en el parlamento, aunque contando con el apoyo valioso de los que lo han ofrecido, carecemos de fuerzas libres de compromiso político, que se consagren por entero á la causa que nos empeña; con propósito de decir no más habi-mos de llevar el país á una conclusión que no sea digna de nosotros mismos y de la causa que mantenemos, y como la campaña se ha reanudado para continuar andando y de prisa con el fin de no llegar tardes, resuel-

tos, como siempre, á que las conclusiones de Zaragoza y Valladolid constituyan una consustancial realidad, preciso es que después del descanso, sobradamente largo, que nos hemos dado, entremos de lleno en la vida de acción para que los sucesos nos encuentren dispuestos á todo. A desmenuzar partidas y decir con números «bien gordos» lo que, por inútil ó fastuoso, debo desaparecer antes que los actuales presupuestos prosperen; á obtener que de una vez se piense en serio en lo que el país necesita, no ya para rehacerse de pasados quebrantos, que esto no pasará de ilusión para esta generación, sino para evitar desaparezca el fango en que le van hundiendo aquellos que fueron llamados para salvarle.

Para esto, y para evitar que los hombres signados con marca indeleble pretendan levantar cabeza y volver, mientras un juicio de residencia no les abuelva y cae, le impone que la labor organizadora no cese un día; que se extienda á los pueblos que todavía no conocen bien el alcance y significación de este honrado movimiento; que se vigorice en los organismos ya constituidos, y que con la perseverancia propia del que es ácurtido en las contrariedades y con la entereza del que tiene conciencia de sus deberes, se continúe llamando á todos los españoles «españoles», sin distinción de clases ni apellidos, reclamando el concurso obligado, porque contra lo que algunos suponen, nada que pueda ni deba dividirnos en el sentimiento patriótico existe en el programa que nos une.

Quien no ha hecho nada, que haga algo; quien ha hecho poco, que haga más, y quien por cansancio ó falta de fe esté resuelto á permanecer en la inacción, que deje libre el camino á los que, dispuestos á comprometerlo todo, se permiten «machacar» en el llamamiento amparados en el honrado desinterés con que proceden.

Apelo á su bien probado patriotismo y en él confía mucho el Directorio, y en especial su muy efectísimo amigo y compañero que le besa la mano.

B. Pariso.

APUNTES POLÍTICOS

El presidente del Transvaal ha sido objeto en Francia, donde impera la República, de grandes demostraciones de entusiasmo; visitó á Mr. Loubet—que se apresuró á devolverle la visita—y al Consejo municipal de París, y la Cámara de diputados, primero, y el Senado después, votaron por unanimidad mociones de simpatía y de la causa que defiende.

Seguros estamos de que si Mr. Loubet se hubiera negado á recibir en audiencia á Mr. Kruger, la Francia entera habría reprobatado enérgicamente semejante proceder, que tal vez habiese tenido consecuencias de cierta índole para el presidente de la República de Francia.

Sale de Francia Mr. Kruger, se dirige á Alemania, y el pueblo le acoge con cariño; pero al llegar á Colonia se hace entender al presidente del Transvaal, que no se molestase en ir á Berlín, porque el emperador Guillermo—aquél mismo emperador que felicitó á Kruger hace pocos años, cuando el fracaso de la expedición que efectuara Mr. Jameson—no recibirá la visita del anciano que hoy cuenta con las simpatías de Europa y de América.

Esta actitud del emperador disgustará á la mayoría de los mismos efectos que si hubiere observado análogo proceder el presidente de la República francesa.

A los reyes y á los emperadores no les importa mucho contar con las simpatías de la opinión.

En cambio, es muy difícil que cuando ocarecen de ellas, sigan en su puesto los presidentes de las repúblicas democráticas.

Por los telegramas que hemos publicado en días anteriores, se enteraría el lector de que el señor Silveira se obstina en sostener que la Corona sólo está obligada á dar noticias á las Cortes del matrimonio de la Princesa de Asturias, y que las Cámaras no pueden mezclarse en el asunto.

¿Seá liberat el hombre del sentido jurídico! Para él la Corona es todo: los representantes del país no son nada.

¡Mientras parece que se defiende semejante teoría, después de tantas luchas por la libertad y la democracia!

GONZALEZ HERMANOS CASA MAYLIN

Loza, lampistería y cristalería.—Camas, muebles, objetos de capricho.—
Depósito de vidrios planos.

TEATRO PRINCIPAL

La empresa del teatro Principal anuncia para hoy y mañana, cuatro grandes funciones y en breve se verificará el estreno de la magnífica obra *El Maestro de Armas* con nuevo decorado y atrezzo que llamará especialmente la atención al público.

OSTRAS FRESCAS

Se venden en el afamado hotel Iborra, á 1'25 peseta docena.

La venta de billetes de la Lotería de Navidad, será perseguida como todos los años, si bien la mayoría de las veces esa persecución no ha ofrecido resultado.

De la explotación de la plaza de toros de Murcia se ha encargado el conocido empresario Jacinto Jimeno.

Circulan con profusión monedas falsas de a pesetas con el cuño de 1885, hecha al parecer con una aleación de estaño. Se distinguen fácilmente por su color mate y poco peso.

BORTEO DE NAVIDAD

Número de la Prensa, 10.877. No se admiten más adhesiones.

SINDICATO DE RIEGO DE LA HUERTA DE ALICANTE

El estado del Pantano en el día de ayer á las 4 de la mañana es el siguiente:
Existencia de agua 68 palmos.
Pared descubierta 30 idem.
De ciego 98 idem.
Entran 2 hilas.
Sale 2 hilas.
Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.
Alicante 7 de Diciembre de 1900.—El director Aureano Antón.

COLEGIO DE SAN JOSÉ

Incorporado al Instituto provincial

MATRICULA

Para toda clase de enseñanzas del grado de Bachiller y estudios de Comercio, queda abierta en este colegio desde el primero de Septiembre hasta el primero de Octubre en que da principio el próximo curso académico.

Se admiten alumnos internos y externos de 1.ª y 2.ª Enseñanza y carrera de comercio.

Para el ingreso, matrícula y cuantos detalles padean descargo, diríjase los padres ó interesados al director D. Celestino Chivella, Bailen, 89, colegio San José, quien facilitará reglamentos y demás datos que se le pidan.

LINEA CONSEIL

Servicio fijo regular de vapores

ENTRE

BORDEAUX, ROUEN Y ALICANTE



LINEA CONSEIL

Servicio fijo entre BURDEOS, ROUEN y Alicante asegurado por los diez grandes vapores *Jeanne Conseil, Conseil, Hermanes Conseil, Yves Conseil, Alphonse Conseil, Les trois frères Conseil, Conseil frères, Augusto Conseil, Theodore Conseil y Conseil Père.*
Consignatarios: Augusto Sempé plaza de Isabel II, 2, y Babel, 2.

Gran Hotel Iborra

(ANTES MARINA)

Este precioso hotel, uno de los primeros de Alicante por sus admirables vistas topográficas y de excelente mesa, se recomienda a las personas de buen gusto por su elegancia, pulcritud y economía. Hay ostras frescas.
San Fernando y Esplanada de España.

LA SIN RIVAL

Gaseosa CERNUDA

Pídase en todos los cafés, casinos y tiendas de bebidas

agua de SELTZ

Fábrica y depósito: Plaza de Isabel II, número 15

Servicio á domicilio

Antonio López Jerez

TURRONERO

Como todos los años, ha llegado á esta capital el afamado turronero D. Antonio López Jerez, con un abundante y variado surtido de turrones, peladillas y cascos de Valencia.

Visitad su establecimiento del Pasaje de Amérigo y os convencereis. Comprad el turrón de este industrial que es riquísimo, y cada día es mas solicitado.

No equivocarse, Lopez Jerez Pasaje.

A LAS FAMILIAS

Gran Drogueria

EL TIMON JESUS NOGUEIRA

Surtido general en Drogras y productos químicos para las Artes, Industria-Agricultura, Farmacia y fotografía.

El grandísimo favor del público ha coronado todos mis esfuerzos, y tengo el gusto de ofrecer mis nuevos surtidos en el estenso ramo de *Drogueria general*, además de los artículos de *Finiores y Decoradores*, especialidad exclusiva de esta antigua casa, acreditada por el público mismo á quien debe sin ambages ni pamplinas el buen nombre de EL TIMON.

Específicos garantidos todos por sus autores.

TEATRO PRINCIPAL.—Gran compañía cómica-dramática española dirigida por D. Miguel Cepillo.

FUNCION PARA HOY

Por la tarde.—Los Hugonotes.—Basta de suegros:

Por la noche.—La cabaña de Ton ó la esclavitud de los negros.

Entrada general 60 céntimos.

ULTIMA HORA

Madrid 7 (5'15 t.)

El general Suarez Inclán ha formulado voto particular al dictamen de la comisión de fuerzas navales.—Montero Rios continúa enfermo.—Krugger continúa siendo ovacionado en las poblaciones que visita. En Colonia con motivo de las manifestaciones contra el consul inglés se han prohibido las serenatas y ovaciones al anciano y heroico patriota.—En Murcia reina gran alarma, habiendo fallecido dos personas ayer de las que comieron embutidos. Aumenta la indignación.

Madrid 7 (6 t.)

Gamazo, Tetuan organizan unión.—Liberales esperando conquistar poder.—Boers corridos retaguardia ingleses.—Americanos abandonaron China.
70'50-33'75.

IMP. Y LIT. DE T. MUÑOZ.

COMPANIA DE NAVEGACION

A VAPOR DE LOS

Señores Vicente Salinas é hijos



Linea regular y fija

Entre Alicante y Orán

por el magnifico vapor

Nuevo Correo de Alicante,

Linea de Orán.—Saldrá para Orán todos los martes á las cuatro de la tarde, haciendo escala en Cartagena, regresando los sábados por la mañana.

El "Africa,"

Linea de Argel.—Servicio desenal.—Salidas para el puerto de Argel todos los días 5, 15 y 25 de cada mes, á medio día, haciendo su regreso los días 2, 12 y 22 del mismo.

Se admite carga para toda la línea y precios convenientes, y pasaje en sus tres clases, en sus espaciosas y lujosas camaras, ofreciendo el esmerado servicio y excelente trato que tiene esta Empresa, suficientemente acreditados desde antiguo. Para más informes, diríjase á su consignatario en esta plaza, D. J. Salinas Sempere, plaza de Isabel II, núm. 11.—Alicante.

Pianos-manubrios, Instrumentos

Antonio Falcó

CASTAÑOS, 17.—ALICANTE.

to. Cabrión se adelantaba lentamente mirándome de hito en hito como la culebra á los pajarillos. Yo le miraba también á pesar mío, sin poderle remediar. Llegó junto á mí, yo no podía soportar su aspecto abominable, no pude resistir, cerré los ojos... Entonces sentí que osaba poner las manos en mi sombrero, que lo cogía por lo alto de la copa, que me lo quitaba lentamente de la cabeza, y que me dejaba el cráneo al descubierto. Empecé á sentir un vértigo, todo daba vueltas al rededor de mí y me zumbaban los oídos; faltóme la respiración, mi cuerpo estaba cada vez mas inmóvil, y apreté los párpados con extraña violencia. Cabrión se inclinó, cogióme la cabeza con sus manos frías como las de un difunto, y sobre mi frente, cubierta de sudor helado, depositó... depositó... ¡un ósculo impúdico!

Anastasia levantó los brazos al cielo.

—¡Besarme en la frente mi más furibundo enemigo! Semejante monstruosidad me dió qué pensar, y paralizó toda mi energía. Cabrión se aprovechó de mi estorpo para volver á ponerme el sombrero, y en seguida me lo sepultó de un puñetazo hasta los ojos. Este último ultraje puso colmo á mis angustias, turbóseme la vista, y empecé á desmayarme en el momento que lo veía, por debajo del ala del sombrero, salir del aposento con la misma tranquilidad y la misma sangre fría que había manifestado al entrar.

Y como si esta melancólica relación hubiese agotado las fuerzas de M. Pipelet, se dejó caer en el asiento y levantó las manos al cielo en muda é imprecatória actitud.

Alegria salió precipitadamente del cuarto, faltándole ya fuerzas para contener la risa. El mismo Rodolfo se conservó serio con la mayor dignidad.

Oyóse en esto hacia la puerta de la calle ruido confuso: oració hasta una especie de tumulto, y poco después se oyeron resonar algunos fueiles en el umbral de la puerta.

Almacén de Arroz Valenciano.

Cacahuete, Chufas, Garbanzos, Habichuelas, Legumbres y frutas secas de

R. GINER

Ventas al por mayor y menor.—En las demandas al por mayor rebaja de precios, según la importancia del pedido. En las ventas al por menor de 6 kilos en adelante, rebaja proporcional á la cuantía de la venta. Servicio á domicilio sin aumento de precios, en las ventas de 10 kilos en adelante.—Calle de los Angeles, 24.—Teléfono núm. 94.

La Cerámica Alicantina
DE HIJO DE JAIME FERRER Y COMPAÑÍA

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación á vapor de tejas planas, ladrillos huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción.

Grandes y constantes existencias á disposición de los consumidores. Precios en competencia con los más económicos.

FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161.—DESPACHO: Alicante, calle de S. Fernando, núm. 39, teléfono núm. 13.

AGENCIA MARITIMA

Servicio regular para Rouen con los vapores de la «Compañía Havraise Peninsulaire» de Navigation à Vapeur» (ex-lignes Grosees.)

Servicio para Nantes, Saint Nazaire y La Rochelle, con los vapores de la «Línea Lois Flornoy et Fils», de Nantes.

Servicio para Burdeos, con los vapores de los Sres. Tandonet Freres, Verdeau y Compañía, G. Louit, y Maud et Prom.

Servicio para Cette y Marsella con los vapores de la Compañía de Navigation Mixte (ex-Compañía Touache.)

Para fletes, pasajes y demás informes, dirigirse á D. José Pelá (Agencia Marítima), paseo los Mártires, 54.

La Industrial Alicantina

Grandes fábricas de chocolates, fideos y pastas finas

Roman Bono Guarner
Alicante

Los productos de esta fábrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones. Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

Rosser, Viuda de Guixot y Comp.
ARMADORES

Servicio regular de vapores entre Alicante y Rouen

Salidas quincenales.—Trasportes combinados por el interior de Francia.—Trasbordo para Inglaterra.



SERVICIO SEMANAL ENTRE BARCELONA, CARTAGENA Y PUERTOS INTERMEDIOS
Depósito de carbones de Cardiff y Newcastle.
ALICANTE.—Paseo de los Mártires, 30, y San Fernando, 19.

E. BOTÍ CARBONELL
FERRETERIA, QUINCALLA

Perfumería y expendeduría de Explosivos

MAYOR 13, 15 y 17

LOS CHORICEROS
GARBANZOS

Ya se ha recibido el completo surtido de los legítimos de Fuente Satco. Debido es del público en general que este establecimiento es el más surtido en todo el comercio de s. chichería y ultramarinos finos.

También se han recibido los quesos Port-Salud, Camambieres y otros.

19, CALLE DE LA PRINCESA, 19

Mariano Alvarez

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

Compañía de seguros reunidos
DOMICILIO SOCIAL

MADRID, calle de Olózaga, número 1
(PASEO DE REGOLETOS)

Garantías

Capital social efectivo	Ptas.	12.000.000
Primas y reservas		44.028.048
Total		56.028.048

33 años de existencia

SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Esta gran Compañía NACIONAL asegura contra los riesgos del incendio.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspiran al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 64.650.087'42.

Subdirectores en esta provincia de Alicante: D. JULIO MALUENDA PUIG, Méndez Núñez, núm. 46, y D. JUAN LLORCA, calle de San Fernando, núm. 36.

SEGUROS SOBRE LA VIDA

En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente las de las Rentas de educación, Rentas vitalicias y capitales diferidos á prima MAS REDUCIDAS que cualquiera otra Compañía.

esto un presentimiento? un aviso del cielo? Oprimiéndose el corazón, levanté la cabeza, y al través de la vidriera vi... vi...

—¿A Cabrión?—gritó la portera cruzando las manos.

—¿A Cabrión!—contestó con voz trémula monsieur Pipelet.—Estaba allí, con su rostro abominable pegado á la vidriera, mirándome con ojos de gato, ¿qué digo? ¡de tigre!, como lo había visto en el sueño de esta noche. Quise hablar, pero la lengua se me pegó al paladar: quise levantarme, pero mi cuerpo se había pegado al banquillo. Cayóseme la bota de las manos, y, como en todos los acontecimientos críticos é importantes de mi vida, me quedé enteramente inmóvil. Entonces sentí dar la vuelta á la llave, abrióse la puerta y á Cabrión entrar en la portería.

—¿Qué atrevimiento! ¡qué desvergüenza!—exclamó madama Pipelet no menos aterrada que su marido.

—Entró lentamente, detúvose un momento á la puerta para fascinarme con su mirada atroz, y luego se adelantó hacia mí, deteniéndose á cada paso, traspasándome de parte á parte con la mirada, sin decir una palabra, mudo y amenazador como una fantasma.

—¡Tengo las carnes erizadas como un puerco espín!—dijo Pomona.

—Yo estaba cada vez más inmóvil en mi asien-

CAPITULO PRIMERO

La prisión

—¡Dios mío! señor Rodolfo—dijo en alta voz Alegría, que volvió corriendo, pálida y temblando—¡ahí está un comisario de policía con tropal

—¡La justicia divina me defiende!—exclamó M. Pipelet con entusiasmo religioso,—vienen á prender á Cabrión; pero es tarde ya por desgracia...

A los viajeros

Ferrocarriles.

Línea de Madrid: TREN CORTO hasta Almansa, salida, 5'45 mañana; llegada, 10'50 noche.—MIXTO, salida, 8'45 noche; llegada 5'50 mañana.—CORREO, salida 4'10 tarde llegada, 10'15 mañana.

Línea de Murcia: MIXTO, salida, 6'35 mañana; llegada, 10'15 mañana.—CORREO salida, 3'3b tarde; llegada, 7'50 noche.

Correos.

Los buzones de la capital se recogen á las once de la mañana, dos de la tarde y ocho de la noche y los de la Administración cinco minutos antes de la salida de los correos.

Certificados.—De 8'30 de la mañana á 2'45 de la tarde.

Valores declarados.—De 9 de la mañana á 2 de la tarde.

Reclamaciones.—De 8'30 p. 10'30 de la mañana.

Diigencias.

De Alcoy; salida, 1'30 tarde, regreso 9mañana.

Id. de la Marina; salida, 1'30 tarde regreso 9 mañana.